



REINA SOFÍA Borja-Ville: “El modelo de museo egoísta no volverá” **P26**



MÉXICO Regina Martínez, un asesinato para silenciar a la prensa **P3**

La regularización de Juan Carlos I afecta a ingresos por encima de medio millón

La investigación inicial ve indicios de delito fiscal en dos ejercicios

JOSÉ MANUEL ROMERO, **Madrid**
El equipo jurídico del rey emérito Juan Carlos I ha planteado a la Agencia Tributaria su propuesta de regularización fiscal de unos

ingresos no declarados que, según fuentes judiciales, superan el medio millón de euros en tres ejercicios. Se trata de fondos ajenos, a cuenta del empresario mexicano Allen Sanginés-Krause, que Juan Carlos I empleó supuestamente sin declararlos a Hacienda entre 2016 y 2018, cuando ya no estaba protegido por la inviolabilidad, pues abdicó en junio de 2014. Al menos dos de esos ejercicios supondrían un delito fiscal.

Parte del dinero usado por el rey emérito en ese periodo para pagar viajes, hoteles, restaurantes y otros gastos procedía de cuentas de su amigo mexicano, y pudo disponer de ellos a través del coronel del Aire Nicolás Murga Mendoza, que intervino como testaferro, según la investigación abierta por la Fiscalía Anticorrupción. Antes de que el caso fuera remitido al Tribunal Supremo, los fiscales llegaron a sumar algo más de 500.000 euros entre los gastos acreditados de Juan Carlos I y de otros miembros de su familia. Hasta ahora, ni Hacienda ni la Fiscalía se han querrelado contra él, por lo que puede acogerse a la regularización. **PÁGINA 14**

Casado califica de “asunto privado” el caso del rey emérito

XOSÉ HERMIDA, **Madrid**
La noticia de que el rey emérito ha iniciado el proceso para una regularización fiscal fue despachada ayer por Pablo Casado, presidente del Partido Popular, como un “asunto de ámbito privado” en el que solo puede entrar “otro poder del Estado”, en referencia al Tribunal Supremo. Pablo Echenique, portavoz de Unidas Podemos, dijo que la regularización equivale a “una confesión de que defraudó”. Tanto el Gobierno como el PSOE guardaron silencio sobre las revelaciones de EL PAÍS. **PÁGINA 15**

Bruselas urge a España a la reforma laboral y de las pensiones

LL. PELLICER / C. PÉREZ
Bruselas / Madrid
Bruselas quiere aprovechar la inyección de fondos europeos para atar las reformas estructurales que España lleva años postergando: la de las pensiones, la del mercado laboral y la que salve la unidad del mercado ante la fragmentación regulatoria. **PÁGINA 38**



DISTANCIA EN EL DÍA DE LA CONSTITUCIÓN. El Congreso de los Diputados celebró ayer, de forma atípica por la pandemia, el 42º aniversario de la Ley Fundamental. El acto se trasladó a la Carrera de San Jerónimo, con las autoridades separadas. / SANTI BURGOS

El chavismo afianza su poder en unos comicios con alta abstención

La mayoría de partidos opositores boicotea la votación por fraudulenta

FLOANTONIA SINGER, **Caracas**
Venezuela celebró ayer unas elecciones legislativas para afianzar el poder del chavismo en un clima de desmovilización que, según las encuestas previas, se traduciría en una participación del 30%, la más baja desde la llegada al poder de Hugo Chávez. La mayor parte de los partidos opositores, incluido el de Juan Guaidó, se negaron a participar en unos comicios para renovar la Asamblea Nacional que consideran fraudulentos. Ni EE UU ni la UE reconocerán los resultados. **PÁGINA 2**

Frontex admite devoluciones irregulares de migrantes a Turquía

B. DE MIGUEL / G. ABRIL, **Bruselas**
La agencia europea de fronteras, Frontex, ha admitido que conoce más de una treintena de supuestas devoluciones en caliente de inmigrantes de Grecia a Turquía. La Comisión Europea ha pedido explicaciones al organismo por su negligencia o complicidad con los retornos ilegales revelados por medios alemanes. EL PAÍS ha accedido a un documento con la respuesta de Frontex. **PÁGINA 5**

Para encontrar soluciones

Suscríbete a los hechos

EL PAÍS

Empleados de residencias y servicios sociales de Gibraltar recibirán en unos días sus dosis

Los 273 primeros españoles de la vacuna

JESÚS A. CAÑAS, **Gibraltar**
Gibraltar tendrá a finales de semana las primeras dosis de la vacuna contra la covid de Pfizer, ya autorizada en el Reino Unido. Entre los primeros en recibir la inmunización se encuentran 273 españoles que trabajan en residencias para la tercera edad y servicios sociales del Peñón. **PÁGINA 23**

Wuhan, sin contagios desde mayo, vive aún con el trauma de la pandemia **P20 Y 21**